
 

Jahreshauptversammlung vom 11.12.2015 
 
 
Beginn:  20.15 Uhr 
Anwesend: 26 Mitglieder 
 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden.  
 
 

2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
 
Die Einladung zu dieser Jahreshauptversammlung ist fristgerecht erfolgt, es sind 26 
Mitglieder anwesend und die Versammlung ist beschlussfähig. 
 
 

3. Tagesordnung 
 
Es gibt keine Änderungsvorschläge und die Tagesordnung sieht wie folgt aus: 
 

1. Eröffnung der Sitzung 
2. Feststellung der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 
3. Festsetzung der Tagesordnung 
4. Aufnahme neuer Mitglieder 
5. Protokollgenehmigung 
6. Eingänge und Berichte 
7. Jahresbericht des Vorsitzenden 
8. Jahresbericht des Zuchtwartes 
9. Jahresbericht des Ausbildungswartes 
10. Jahresbericht der Sportbeauftragten 
11. Jahresbericht der Jugendwartin 
12. Kassenbericht 
13. Neuwahl des Vorstandes 
14. Wahl von Delegierten für die Delegiertenversammlung in Henstedt-Ulzburg am 

21.02.2016  
15. Wahl von Kassenprüfern 
16. Anträge 

  „Die Jahreshauptversammlung möge beschließen, einen Antrag an die 
Delegiertenversammlung der LG 01 am 21.02.2016 einzureichen mit folgendem 
Inhalt: 
Die Delegiertenversammlung möge beschließen, dass die Landesgruppe 01 einen 
Kostenzuschuss für den Mannschaftsführer der Jugend zur alljährlichen DJJM in 
Höhe von 200 € + Fahrgeld 7,50 €/100 km zusätzlich zu dem von der Fa. HappyDog 
gesponserten Trainingsanzug bereitstellt.“ 

Antragsteller: Michael Puff 
 

 
17. Verschiedenes 



 
 

4. Aufnahme neuer Mitglieder 
 
Es liegen keine neuen Aufnahmeanträge vor.  
 
 

5. Protokollgenehmigung 
 
Das Protokoll der Monatsversammlung vom 14.10.2015 wurde verlesen und 
bestätigt.  
 

6. Eingänge und Berichte 
 

 Unsere diesjährige Herbstprüfung fand am 08.11.2015 statt. Leistungsrichter 
war Wilfried Tautz. Dank wird der Prüfungsleiterin Heike Barzel, der 
Kantinenbetreuung Regina Steiniger-Puff und Michael Puff und ihren Helfern, 
dem Schutzdiensthelfer Frank Rohwer und allen Teilnehmern für die geleistete 
Arbeit ausgesprochen. Es wurden folgende Ergebnisse erzielt: 

 

BH gesamt A B C 

1. Ambush 
HF: Marcel Kakoschke 

bestanden    

2. Hilde vom Siegerblut 
HF: Florian Scheffler 

Nicht 
bestanden 

   

3. Quina vom Wegborn 
HF: Meike Herbst 

bestanden    

4. Coernel 
HF: Claus Krickhan 

Abbruch    

IPO 1     

5. Ajax 
HF: Sandra Meyer 

235 73 82 80 

6. Belgian Tigers Corvette 
HF: Anke Dittmann 

261 76 91 94 

RH 1 FL     

          7. Steigerwald`s Chess  
          HF: Meike Herbst 

 92 93  

8. Ayra vom Königsgut 
HF: Michael Puff 

 100 84  

          9. Cruella vom Langen Elend 
          HF: Astrid Harbs  

 94 84  

 

 Am 27.11.2015 fand eine Weihnachtsfeier mit Schrottklapp im Vereinsheim 
statt. Es waren ca. 30 Mitglieder und Gäste anwesend und alle hatten viel 
Spaß. Der Vorsitzende bedankt sich bei Regina Steiniger-Puff und Michael 
Puff für die Organisation und Bewirtung.  

 
 
 
 
 



7. Jahresbericht des Vorsitzenden  
 
Der Vorsitzende Andreas Herrmann berichtet sehr ausführlich über das abgelaufene 
Jahr. Er ließ die im Jahre 2015 durchgeführten Veranstaltungen Revue passieren: 
den Spieleabend, das öffentliche Hunderennen, das in Kombination mit den „Spielen 
im Dorf“ stattgefunden hat,  das Agilityturnier, die LG J + J Ausscheidung, das LG 
Jugendcamp, das Seminar Homöopathie am Hund,  zwei Prüfungen und die 
Weihnachtsfeier.  Alle Veranstaltungen  waren gut besucht und finanziell ein Erfolg.  
 
Im Jahre 2015 haben wir es geschafft, die Flutlichtanlage fertig zu stellen, Dank an 
alle Helfer.  
 
Ab Januar wurde mit der Neubesetzung der Kantine durch Michael Puff und Regina 
Steiniger-Puff das Vereinsleben intensiviert und  das Angebot ausgeweitet. Durch 
den gestiegenen Umsatz konnte trotz der hohen Ausgaben im abgelaufenen Jahr ein 
positives Ergebnis erzielt werden.  
 
Der Mitgliederbestand beträgt 58 Mitglieder per 31.12.2015, ab 01.01.2016 nur noch 
49. Im Jahre 2015 gab es 6 Neuaufnahmen, zum 31.12.2015 haben 9 Mitglieder ihre 
Mitgliedschaft in der OG gekündigt. Wir haben einen gemischten Mitgliederbestand – 
vom Jugendlichen bis zum Rentner. Andreas bedankt sich für 12 Monate 
harmonisches Vereinsleben. Auch auf unserer Internetseite und Facebook erhalten 
wir gute Feedbacks.   
Der Vorsitzende bedankt sich bei Regina Steiniger-Puff, Heike Barzel, Ilona 
Schlodfeldt, Sandra Meyer, Winfried Laß und Jürgen Müller mit einem Präsent für die 
geleistete Arbeit.   
 
Die Termine 2016 werden bekanntgegeben und im Vereinsheim ausgelegt. 
 
Die Wanderpokale werden wie folgt vergeben: 

 Leistungswanderpokal: Frühjahr – Winfried Laß mit „Barko op de        
Täppelberg“ und 

Herbst: Sandra Meyer mit „Ajax“ 

 Pokal für die beste BH.  Frühjahr: Meike Herbst mit    
„Steigerwald`s Chess“ und im 
 Herbst: Meike Herbst mit „Quina vom Wegborn“ 

 Fährtenhundpokal: Winfried Laß mit „Barko op de Täppelberg“ 

 Zuchtpokal konnte auch in diesem Jahr nicht vergeben werden.  
 
 

8. Jahresbericht des Zuchtwartes 
 
Der Zuchtwart Winfried Laß konnte im Jahr 2015 wieder einen Wurf aus der OG dem 
Zuchtbuchamt melden: es war der D-Wurf „vom Altenfelsdeich“ bei Gabriele Müller 
mit einer Wurfstärke von 2 Rüden und 6 Hündinnen. 
 
Der Hundebestand in der OG beträgt derzeit 13 Rüden und 16 Hündinnen, davon 7 
R und 11 H mit Ausbildungskennzeichen, davon sind 1 R und 4 H angekört.  
Dieses sind: 

 ET aus der Wallapampa – NA – Eigentümer: Frank Rohwer 

 Acyra vom Altenfeldsdeich – WA – Lbz. – Eigentümer: Gabriele Müller 



 Bivia vom Patriot – Kkl I Lbz.  Eigentümer: Gabriele Müller 

 Eule vom Schlotterstein – NA – Besitzer: Katharine Puff 

 Cruella vom Langen Elend – NA – Besitzer: Astrid Harbs 
 
Zur Wiederankörung wurde in diesem Jahr „Acyra“ am 28.03. in der OG Barmstedt 
vorgeführt. 
Zur Neuankörung wurden „ET“ am 09.05. in der OG Norderstedt, „Eule“ am 08.08. in 
der OG Buxtehude und „Cruella“ am 21.11. in der OG Bordesholm vorgeführt.  
 
Auf der LG Zuchtschau am 09.08.2015 in der OG Barmstedt wurden keine Hunde 
aus unserer OG geführt, sodass der Zuchtwanderpokal in diesem Jahr zum 
wiederholten Male nicht vergeben werden kann.  
 
Der Zuchtwart dankt dem Vorsitzenden Andreas Herrmann für seine geleistete  
Arbeit und wünscht allen Mitgliedern für das kommende Jahr 2016 Gesundheit und 
bei der Arbeit mit ihren Vierbeinern viel Freude und den erhofften Erfolg.  
 
Wie bereits vor 3 Jahren mitgeteilt, möchte Winfried nun nach 33 Jahren 
Zuchtwarttätigkeit das Amt des Zuchtwartes niederlegen und steht zur Wiederwahl 
nicht zur Verfügung.  
 
Als Dank für die geleistete Arbeit überreicht der Vorsitzende ein Präsent. 
 

9. Jahresbericht der Ausbildungswartes 
 
Der Ausbildungswart Andreas Herrmann berichtet über die durchgeführten Frühjahrs- 
und Herbstprüfungen, die eine hohe Beteiligung von OG Hunden hatten, somit ist die 
Ausbildung erfolgreich. Ergänzend teilt er mit, dass Katharine Puff mit ihrer Hündin 
„Eule“ im August an der LG Ausscheidung teilgenommen hat und Winfried Laß mit 
seinem „Barko“ an der LG Fährtenausscheidung. Hier hat er den 3. Platz belegt.  
 
 

10. Jahresbericht der Sportbeauftragten 
 
Die Sportbeauftragte Ilona Schlodfeldt berichtet, dass zurzeit 9 aktive Sportler mit 11 
Hunden regelmäßig bei Wind und Wetter am Training am Montag teilnehmen.   
 
In diesem Jahr haben wir zwei große Veranstaltungen ausgerichtet, am 02.05.2015 
das erste offene Agilityturnier und am 22.06.2015 unser 2. Offenes Hunderennen. 
Beide Veranstaltungen waren sehr erfolgreich, die Organisation hat perfekt geklappt 
und wir haben durchweg positives Feedback von den Teilnehmern erhalten. Ilona 
bedankt sich bei allen Helfern, die vor, während und nach den Veranstaltungen  
tatkräftig geholfen haben.  
 
 

11. Jahresbericht der Jugendwartin 
 
Sandra Meyer lässt in ihrem Jahresbericht noch einmal unsere Prüfungen, das LG 
Sommercamp und die LG J + J Ausscheidung Revue passieren. Sie bedankt sich bei 
allen Mitgliedern der OG, die sie bei ihrer Arbeit unterstützt haben. In unserer OG 



nehmen zur Zeit die Jugendlichen Bjarne, Vanessa, Patrizia und Jorena mit 
insgesamt 7 Hunden am Ausbildungsbetrieb teil.  
 
 

12. Kassenbericht 
 
Die Kassenwartin Heike Barzel konnte berichten, dass die Ortsgruppe im Jahre 2015 
Einnahmen in Höhe von 8.224,71 € € und Ausgaben in Höhe von 8.093,12 € hatte. 
Der Bestand hat sich gegenüber 2014 um 131,59 € auf 15.613,82 € erhöht. 
 
Die Kassenprüferinnen Karin Heße und Frederike Jahn haben die Kassen am 
08.12.2015 geprüft und konnten eine ordnungsgemäße und fehlerfreie 
Kassenführung bestätigen. Die Entlastung des Vorstandes wird beantragt und 
einstimmig erteilt.  
 
  

13.  Neuwahl des Vorstandes 
 
Für den Wahlausschuss werden Hans Barzel, Jürgen Müller, Jan Heße und Karin 
Heße vorgeschlagen und einstimmig gewählt, zum Wahlleiter bestimmt der 
Wahlausschuss Hans Barzel.  
 
Es sind 25 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, alle Wahlgänge werden geheim 
durchgeführt. 
 
Vorsitzender 
Andreas Herrmann wird vorgeschlagen, von 25 abgegebenen Stimmen wird er mit 24 
ja und 1 nein Stimme gewählt.  
 
2. Vorsitzender 
Eine Wiederwahl von Thorsten Scharre ist nicht möglich. Vorgeschlagen wird 
Michael Puff, der mit 23 ja und 2 nein Stimmen gewählt wird. 
 
Zuchtwart 
Auch hier ist eine Wiederwahl von Winfried Laß nicht möglich. Vorgeschlagen wird 
Gabriele Müller, die einstimmig mit 25 ja Stimmen gewählt wird.  
 
Ausbildungswart 
Andreas Herrmann wird vorgeschlagen und mit 24 ja und 1 nein Stimme gewählt. 
 
Sportbeauftragte 
Ilona Schlodfeldt wird vorgeschlagen und mit 24 ja und 1 nein Stimme gewählt. 
 
Jugendwart 
Sandra Meyer wird vorgeschlagen und mit 23 ja und 2 nein Stimmen gewählt. 
 
Kassenwart 
Heike Barzel wird vorgeschlagen und mit 25 ja Stimmen einstimmig gewählt. 
 
Schriftwart 
Heike Barzel wird vorgeschlagen und einstimmig mit 25 ja Stimmen gewählt. 



 
 
 

14. Wahl von Delegierten 
 
Für die Delegiertenversammlung am 21.02.2016 müssen drei Delegierte und 2 
Ersatzdelegierte gewählt werden. Es werden vorgeschlagen: Andreas Herrmann, 
Ilona Schlodfeldt, Gabriele Müller, Florian Scheffler und Vanessa Daus. In geheimer 
Abstimmung (es wurden 25 Wahlzettel abgegeben, davon war 1 Stimme ungültig)  
werden wie folgt gewählt: 

 Andreas Herrmann (22 Stimmen) 

 Ilona Schlodfeldt (15 Stimmen) 

 Florian Scheffler (14 Stimmen) 

 Ersatz: Gabriele Müller (14 Stimmen) 

 Ersatz: Vanessa Daus (8 Stimmen) 
Bei Stimmengleichheit haben sich Florian und Gabi darauf geeinigt, dass Gabi als 
Ersatzdelegierte zur Verfügung steht.  
 

15. Wahl von Kassenprüfern: 
 
Als Kassenprüfer werden Karin Heße und Vanessa Daus und als Ersatzprüfer 
Thorsten Scharre und Jennifer Rohwer vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

 
 
16. Anträge 

 
  „Die Jahreshauptversammlung möge beschließen, einen Antrag an die 
Delegiertenversammlung der LG 01 am 21.02.2016 einzureichen mit folgendem 
Inhalt: 
Die Delegiertenversammlung möge beschließen, dass die Landesgruppe 01 einen 
Kostenzuschuss für den Mannschaftsführer der Jugend zur alljährlichen DJJM in 
Höhe von 200 € + Fahrgeld 7,50 €/100 km zusätzlich zu dem von der Fa. HappyDog 
gesponserten Trainingsanzug bereitstellt.“ 
 
Antragsteller: Michael Puff 
 
Michael erläutert seinen Antrag kurz, danach wird diesem einstimmig zugestimmt. Es 
sind jetzt nur noch 23 Stimmberechtigte anwesend. 
 
 

17. Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Küche im Vereinsheim dringend saniert werden 
muss. Die Elektrik ist veraltet und die technische Ausstattung für Veranstaltungen 
größeren Umfangs nicht geeignet. Es wurden Kostenvoranschläge eingeholt für 
folgende Arbeiten: 

 Elektrik erneuern 

 Oberlicht erneuern 

 Gasanschluss für einen Gasherd legen – Klempner 

 Einbau eines Durchlauferhitzers 

 Neukauf eines Gasherdes und 



 Küchenschränke inkl. Arbeitsplatten 
 
Ohne Berücksichtigung der zu erbringenden Eigenleistungen belaufen sich die 
Kosten auf ca. 4.800 €.  
 
Die noch anwesenden Mitglieder (23) fassen einstimmig den Beschluss, dass für die 
Erneuerung der Küche ein Höchstbetrag von 5.000 € bereitgestellt wird.  
 
 
 
 
 

Ende der Versammlung: 23.40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
_____________________ ___________________ 
Vorsitzender Schriftwartin 


